Liebe Studierende,

mit Beginn dieses Semesters haben alle unsere Studiengänge eine neue Prüfungsordnung erhalten, die PO 2021. Alle Studienanfänger unterliegen dieser Prüfungsordnung. Sofern Sie sich aber im zweiten oder in einem höheren Fachsemester befinden, können Sie auf der Grundlage der bisherigen Prüfungsordnung weiter studieren. Dies bedeutet, dass sich für Sie zunächst nichts ändert. Allerdings ist diese Erlaubnis, weiter nach den bisherigen Prüfungsordnungen zu studieren, an eine maximale Frist gebunden. Diese unterscheiden sich je nach Studiengang. Im Einzelnen:

Studiengang	maximale Frist zur Beendigung des Studiums nach den "alten" POs 2015 bzw. 2018
B.Sc. Geographie Hauptfach	30.09.2027
B.Sc. Geographie Nebenfach	30.09.2027
Master of Arts Humangeographie – Global Studies	30.09.2025
Master of Science Physische Geographie	30.09.2025
Bachelor of Eduction	30.09.2027
Master of Education	30.09.2025

Sie können jedoch auch aktiv einen Wechsel in die neue Prüfungsordnung PO 2021 beantragen, sofern Sie dies wünschen. Für einen solchen Wechsel muss ein Antrag an den Prüfungsausschuss gestellt werden, mit einer Frist zum 31.03.2022 (Ausschlussfrist). Diese Frist ist in allen Studiengängen der Geographie verbindlich vorgegeben. Sie können also eine etwaige Entscheidung ein Semester lang bedenken und haben danach Planungssicherheit.

Für die Anzeige des Wechsels steht Ihnen im Downloadbereich Ihres Studiengangs ein Formblatt zur Verfügung, das Sie bitte nutzen. Ob ein solcher Wechsel der Prüfungsordnung für Sie in Frage kommt und ob er Ihnen Vor- oder Nachteile bringt, müssen Sie nach der Lektüre der Prüfungsordnungen und Modulhandbücher ggf. selbst entscheiden. Sollten Sie nach der Lektüre der Ordnungen/Handbücher offene Fragen im Detail haben, können Sie sich gerne an die Fachberater für eine Einschätzung wenden.

Da die Universität eine einheitliche Rahmenprüfungsordnung (BRPO bzw. KRPO bzw. MRPO) für alle Studiengänge verabschiedet hat, finden sich viele Änderungen im Detail. Diese Rahmenordnungen sind auch im Umfang deutlich angestiegen. Dafür sind die besonderen Ausführungen zum Fachstudium schlanker geworden. Die aus unserer Sicht größten Änderungen finden sich im B.Sc.-Studiengang, der mit der PO 2021 ein naturwissenschaftliches Grundlagenstudium sowie Wissenschaftstheorie enthält, sowie am Ende des Studiums ein Prüfungsmodul mit einer mündlichen Abschlussprüfung.

gez.

Prof. Dr. O. Kühne, im Oktober 2021